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Imóveis em Mariana, OP

e Região!

Endereço: Av. Manoel
Leandro Corrêa, 15 - 

Loja 9 -Centro - Mariana 

A Loja Piticas Mariana está completando seu 
terceiro aniversário! Expressamos nossa sincera 
gratidão a todos os nossos queridos clientes que 

têm nos acompanhado nessa jornada. 
Convidamos você a fazer uma visita à nossa loja, 
localizada na Rua Bom Jesus, 80 A, Centro, para 
conferir nossa mais recente coleção. Esperamos 

vê-lo em breve, e desejamos continuamente 
compartilhar momentos incríveis com vocês.
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tornará realidade.
  A verdadeira felicidade de um indivíduo reside 
na sua autodescoberta, na revelação de sua 
capacidade de realizar algo que ele antes não 
reconhecia como possível. Nesse contexto, toda 
manifestação de felicidade é uma vitória, ainda 
que momentânea, sobre a inevitabilidade da 
finitude. É importante fazer uma distinção crucial 
entre "felicidade" e "satisfação". Experimentamos 
satisfação quando percebemos que nossos 
interesses pessoais estão em harmonia com as 
circunstâncias que o mundo nos oferece. Portanto, 
podemos dizer que a satisfação é determinada 
pelas regras do mundo e pela consonância entre 
nossa própria identidade e essas regras. A 
satisfação, paradoxalmente, pode ser vista como 
uma espécie de "morte subjetiva", uma vez que 
limita o indivíduo à sua conformidade com o 
mundo como ele é, impedindo-o de se tornar o 

sujeito que poderia ser.
  Por outro lado, a felicidade está enraizada na 
afirmação de si mesmo, na capacidade criativa, na 
singularidade e na busca do novo. Ela não se 
resume à possibilidade de cada um encontrar 
satisfação, nem se reduz a uma abstração de uma 
sociedade ideal onde todos estão satisfeitos. A 
felicidade é a subjetividade de uma missão 
desafiadora: lidar com as consequências de um 
evento e descobrir, no âmago da existência em 
nosso mundo, as oportunidades proporcionadas 
pelo real afirmativo, cuja essência estava oculta 
sob a negação prevalecente deste mundo. Em 
outras palavras, a felicidade consiste em desfrutar 
da existência criativa de algo que, à luz do mundo, 
parecia impossível.

impulsionar avanços científicos que, em algum 
momento, podem até sugerir a superação da 
própria morte. Essas mudanças trazem consigo 
uma sensação de esperança, mas também podem 
ser ilusórias em muitos casos.
  A dinâmica da felicidade é semelhante à natureza 
das novidades temporais: ela é sempre uma 
celebração do que antes era inatingível. O que era 
impossível se transforma em uma possibilidade. 
O desejo se manifesta quando damos um nome a 
ele. Quando essa nomeação é bem-sucedida, já 
podemos sentir os primeiros sinais de felicidade. 
Nesse momento, experimentamos a "alegria do 
impossível". Pode-se afirmar que a felicidade é 
como a aparição do potencial que cada indivíduo 
descobre em si mesmo. A idealização passa a ser 
simbolicamente desejada, criando laços com o 
objeto de desejo. O sofrimento, por outro lado, é o 
processo que confirma que o ideal nunca se 

  O tema da felicidade tem sido explorado por 
filósofos e escritores ao longo de séculos. Sempre 
foi considerado um assunto fundamental para a 
humanidade, afinal, o que poderia ser mais 
importante do que buscar a felicidade? Em última 
análise, todas as nossas ações diárias e aspirações 
de vida estão intrinsecamente ligadas ao ideal de 
alcançar a felicidade. Não realizamos tarefas com 
a intenção de nos tornarmos infelizes, pelo menos 
não conscientemente.
  De tempos em tempos, testemunhamos 
transformações profundas no mundo em que 
vivemos, mesmo que muitas vezes não tenhamos 
uma compreensão clara desse processo, pois 
estamos imersos nele. Essas mudanças sempre 
carregam uma promessa subjacente. Por 
exemplo, considere as revoluções tecnológicas 
em andamento: elas trazem a esperança de 
melhorar o trabalho, aumentar o conhecimento e 

CONEXÕES E AFETOS –  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 

Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

outo lado leitores, buscando usar suas próprias 
experiências de vida como parâmetros de leitura, 
arriscando avaliações que tocam além das apreciações 
do bom ou do ruim, do gostar ou não gostar. 
  Em 2006, Andreia Donadon Leal já somava dois 
prêmios internacionais de pintura, na Espanha e em 
2008 mais um na Itália. Era a arte aldravista, depois 
por ela própria alcunhada de aldravintura, sendo 
reconhecida como uma nova proposta artística, com 
inovações na forma e nas técnicas, pois acudia a arte 
sobre a tela branca sem intervenções prévias de 
esboços; portanto, sem traços. Essa arte mereceu 
espaço no Museu Antônio Gualda de Arte 
Contemporânea de Durango, México; na Galeria da 
Academia de Letras e Artes de Portugal, Cascais; na 
Pinacoteca da UFV, na Galeria Renato de Almeida, 
Juiz de Fora, e acervo de artes do STJ – Brasília, DF, 
entre outros, numa clara demonstração de 
reconhecimento de valor artístico da novidade nascida 
do empreendimento intelectual aldravista de Mariana. 
Essa aventura artística tem produtos sobre telas, sobre 

peças de roupas e em esculturas têxteis. Em 2010 
Andreia Donadon, Gabriel Bicalho, eu e J. S. Ferreira 
criamos uma forma poética, a aldravia, reconhecida 
como a primeira forma genuinamente brasileira de 
poesia, hoje objeto de estudos em 12 dissertações de 
mestrados e 01 tese de doutorado (UFV, UFOP, 
UNINI, UFJF, UFPE, UEMS, CEFET-MG), várias 
monografias de graduações e dezenas de artigos 
acadêmicos, e gênero textual utilizado no 
desenvolvimento de dezenas de projetos de produção 
de texto e de leitura no ensino fundamental, no médio 
e no superior, e em unidades prisionais do estado de 
Minas Gerais, sob coordenação do Núcleo 
Pedagógico da Secretaria de Segurança Pública de 
MG. 
  Escolas e ABRAAIs (Academia Brasileira dos 
Autores Aldravianistas Infantojuvenil) de várias 
unidades da federação estão unidas com a ALACIB 
na promoção de eventos literários na 12ª Semana de 
Arte Aldravista, no próximo início de primavera. 
Haverá saraus, premiações a poetas que concorreram 

a concursos de aldravias, lançamentos de livros de 
aldravias e quintas, palestras, encontros de escritores 
com alunos de escolas públicas. A 12ª Semana de Arte 
Aldravista tem o apoio incondicional dos artistas 
brasileiros, que virão a Mariana ou promoverão em 
suas cidades mostras de arte aldravista. Ao longo da 
história da humanidade a arte foi, é e será 
protagonista. Em Mariana, a arte participou do 
processo civilizatório, seja na poesia que construiu o 
discurso libertador dos inconfidentes, no discurso 
religioso da arte de Ataíde, no discurso simbolista de 
Severiano e de Alphonsus e atualmente no 
metonímico discurso libertador e democrático dos 
aldravistas. 
  A 12ª Semana de Arte Aldravista está chegando, mais 
forte do que nunca, pela união dos poetas aldravistas 
brasileiros em nome da liberdade artística. Juntos 
somos fortes!

  A Arte Aldravista projeta Mariana no cenário 
nacional e internacional. Essa arte nascida dos poetas 
aldravistas de Mariana abrange diversas linguagens; a 
verbal, na poesia e na prosa; e a visual, na pintura e na 
escultura. Em todos os casos ela é inovadora e 
democrática, rompe barreiras, conquistando 
independência das fórmulas prontas, abrindo caminho 
para criação das próprias técnicas de elaboração dos 
seus produtos artísticos. 
  Na origem do movimento, aquilo que poderia ser 
apenas mais um jornal de divulgação transformou-se 
em um canal de produção de novidades no campo 
artístico, pois congregava artistas dispostos a 
encontrar rotas nunca trilhadas, seja na reflexão 
conceitual, com fundamentações filosóficas e 
semióticas que dessem solidez teórica às obras e às 
suas leituras, que eram (obras e leituras) frutos de 
ousadias. 
  Artistas, de um lado, experimentando criar obras 
sobre o vazio, sem recorrer a esboços traçados por um 
mestre ou a cópias de uma obra já canonizada, e de 

mudanças no Enem e a integração de materiais 
didáticos digitais são passos importantes em 
direção à evolução necessária. Agora, precisamos 
compreender como essa evolução será efetivada.
  Ademais, acreditamos que o primeiro passo é 
reconhecer que as escolas devem levar em 
consideração o interesse individual de cada 
estudante, suas perspectivas, seu ritmo de 
aprendizado e também o contexto de sua 
comunidade local. Porém, as escolas não podem 
deixar  de ter  metas  de aprendizado e 
desenvolvimento, com marcos importantes, de 
forma a acompanhar o desenvolvimento dos seus 
estudantes. Essa é uma balança que nem sempre é 
simples de ser equilibrada.
  Precisamos apoiar os jovens e orientá-los na 
exploração de todas as possíveis trajetórias. 
Portanto, é essencial que os professores sejam 
formados não apenas em relação às metodologias 

de ensino, mas também em relação ao ambiente 
em que esses jovens estão inseridos. Eles 
desempenham um papel fundamental na 
compreensão de que a educação é apenas uma das 
muitas escolhas que os alunos farão na vida. Não 
é o fim, mas sim o começo.
  Além disso, um acompanhamento personalizado 
de todos os estudantes, apoiado pela tecnologia, 
pode fornecer uma educação adaptada às suas 
necessidades e objetivos acadêmicos, permitindo 
que cada um defina a melhor rota de aprendizado 
focada em seu desenvolvimento cognitivo, 
intelectual e social, sempre se mantendo nas 
metas mais amplas a serem atingidas por todos.
  Portanto, equilibrar essa balança demanda 
excelência acadêmica, formação de professores e 
incentivo ao desenvolvimento da autonomia dos 
estudantes para que eles possam tomar decisões 
cada vez melhores.

e cheio de desafios, mas, a menos que assumamos 
uma abordagem proativa e tomemos medidas 
concretas para uma implementação eficaz, não 
alcançaremos progresso algum.
  Contudo, possuímos evidências concretas de 
que o conceito subjacente ao novo ensino médio é 
sólido e traz benefícios significativos para os 
jovens. No entanto, não podemos deixar de 
considerar que o Brasil é um país de dimensões 
continentais, com profundas diferenças culturais, 
sociais e econômicas.
Por isso, devemos nos perguntar: todas as escolas 
estão preparadas para adotar o novo ensino 
médio? Todos os alunos realmente se beneficiam 
desse tipo de aprendizado?
   Certamente, é necessário um amplo debate para 
responder a todas essas perguntas, mas não 
podemos permanecer apenas no âmbito teórico. 
Tanto as reformas educacionais quanto as 

  A educação é o alicerce para o desenvolvimento 
da sociedade, representando o avanço das 
civilizações. Foi o que a mais nova vereadora 
marianense, Beth Cota (MDB), destacou em seu 
primeiro discurso na Câmara de Mariana. 
Embora a educação requer adaptações à medida 
que o mundo passa por transformações culturais, 
ambientais, econômicas, políticas e sociais.
  Embora, mais do que simplesmente fornecer 
ensino de excelência, é imperativo promover uma 
educação que se conecte com nossos jovens, 
colocando-os no centro das decisões e apoiando-
os com ferramentas que os capacitem a se 
tornarem cidadãos críticos e ativos.
  No último ano, temas como o novo ensino 
médio e as mudanças no Enem têm dominado as 
discussões sobre educação. Mas até quando 
ficaremos apenas no campo das ideias? 
Compreendemos que o caminho à frente é longo 

A DIFERENÇA ENTRE FELICIDADE E SATISFAÇÃO

ARTE ALDRAVISTA ENGRANDECE MARIANA 
Por J. B. Donadon-Leal 

EDUCAÇÃO: NOVO ENSINO MÉDIO 
Escolas devem observar ritmo de aprendizado, perspec�vas e contexto social.
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Troféu Empresarial
38 anos do Grupo Varejão Popular 

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose
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CONCRETO

‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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engenheiro na Universidade Federal de Ouro 
Preto, morando por um bom período na cidade 
que é o berço da Orquestra e do artista Jorge dos 
Anjos, cujas obras emolduram todo o conceito de 
“Gênesis”, numa simbiose entre as formas 

geométricas e referências afro-brasileiras de suas 
obras e contemporaneidade e ancestralidade que 
habitam também o universo das canções de 
Bosco.
“Gênesis: Orquestra Ouro Preto e João Bosco”

Bosco é perfeita”, comenta o maestro Rodrigo 
Toffolo ao explicar o motivo do grande zelo que 
todos da Orquestra tratam o novo trabalho.
  A afinidade entre mineiros fica evidente no 
palco. Mineiro de Ponte Nova, João formou-se 

  Um dos principais nomes da música popular 
brasileira e uma das mais prestigiadas formações 
orquestrais do país se encontram em Mariana 
para um emocionante concerto. No dia 16 de 
setembro, às 20h, na Praça Minas Gerais, o 
grande João Bosco se junta à Orquestra Ouro 
Preto para apresentar "Gênesis", show que 
celebra toda a rica trajetória do cantor, 
compositor e violonista. O evento tem o 
patrocínio do Instituto Cultural Vale através da 
Lei Federal de Incentivo à Cultura e promove o 
disco homônimo, lançado em 2022 em todas as 
plataformas de áudio.
  “Gênesis” se refere a essa força criadora que é a 
música de João. Traz em si a ideia do nascimento 
do legado de um artista que tem seu lugar já 
ancorado no altar da música brasileira e que 
renasce ao deparar-se com os arranjos 
especialmente feitos pelo maestro Nelson Ayres 
e regidos pelo maestro Rodrigo Toffolo. 
O repertório desfila pérolas como “O Bêbado e o 
Equilibrista”, “Corsário”, “Bala com Bala” e 
“De Frente pro Crime”, prestando também 
tributo a Aldir Blanc, um de seus principais 
parceiros. Os arranjos privilegiam o jeito único 
com o qual João maneja seus instrumentos, seu 
violão e sua voz, priorizando a precisa 
interferência dos outros elementos orquestrais, 
que emprestam ainda mais luzes às suas 
composições. A excelência e a personalidade 
musical de João encontram aqui um diálogo 
perfeito com a versatilidade e a ousadia da 
Orquestra. 
  “João Bosco é a orquestra de um homem só. 
Como violonista, faz flutuar melodias com 
espantosa destreza, produzindo agudos e graves 
em notas que se multiplicam, numa rítmica muito 
particular. Em outras palavras, a arte de João 

PRAÇA MINAS GERAIS: JOÃO BOSCO E ORQUESTRA 
OURO PRETO SE APRESENTAM EM MARIANA

Orquestra e João Bosco celebram parceria musical com concerto gratuito no dia 16 de setembro, em Mariana.
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas válidas até 15/09

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!

Palito chocolate 

cory  

90g

R$

Biscoito

 aymore 

rosquinha  

350g

Patê atum 

coqueiro 

170g

R$
R$

2,95 5,69 7,90

inseticida raid 

protect 45 noites 

32,9ml+aparelho 

grátis

R$

15,90

Chocolate

 baton 

16g

R$

1,10

ENCONTRO NACIONAL DOS MUNICÍPIOS MINERADORES VAI 
DEBATER O FUTURO DA ATIVIDADE MINERAL NO BRASIL 

Inscrições pelo site https://www.encontronacionalamig.com.br/

urbano municipal nos territórios minerados. O 
destaque fica para a plataforma de Suporte ao 
Planejamento da Pesquisa e Produção Mineral 
(P3M), desenvolvida pela Companhia de 
Pesquisa de Recursos Minerais (CPRM), do 
Serviço Geológico do Brasil (SGB), que será 
apresentada por Rogério Palhares Zschaber e 
Junia Maria Ferrari do Departamento de 
Urbanismo da UFMG). Com o objetivo de 
integrar e disponibilizar informações, indicadores 
e dados para dar suporte à pesquisa e produção 
mineral, a ferramenta visa auxiliar a tomada de 
decisão referentes a toda cadeia mineral do país.
Para encerrar o primeiro dia de evento, o diretor da 
Agência Nacional de Mineração, Caio Mário 

Trivellato Seabra Filho, estará no evento para 
ministrar uma palestra sobre “Ordenamento 
territorial e mineração”. Na ocasião, a Agência 
Nacional de Mineração vai apresentar soluções 
para minimizar os diversos conflitos entre os 
agentes da atividade mineral (titulares de direitos 
minerários) e os entes municipais. Dando início 
aos debates do segundo dia, Daniel Pollack, 
superintendente de Arrecadação e Fiscalização de 
Receitas da Agência Nacional de Mineração, e                                                                                                                              
dão Real, presidente do Instituto Justiça Fiscal, 
vão participar de um painel sobre o passivo 
econômico da mineração em relação aos 
municípios brasileiros também será debatido. A 
palestra vai demonstrar como o segmento da 
mineração se aproveita da falta de estrutura da 
ANM, da passividade de estados e municípios na 
gestão dos recursos minerais. 
Outro tema importante será a vulnerabilidade nos 
processos de licenciamento ambiental e seus 
impactos na gestão pública municipal, ministrado 
por Rodrigo Ribas, Superintendente de Projetos 
Prioritários da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável -
Semad/MG. A palestra tem como objetivo 
traduzir a realidade do processo de licenciamento 
em âmbito municipal, evidenciando os pontos 
fundamentais para a construção do licenciamento, 
alertando sobre as consequências quando não 
observados os  ritos  legais  e  possíveis 
judicializações. 
O ESG e sua relação com a governança municipal 
também estará na pauta. Maurício Ângelo, 
pesquisador do Centro de Desenvolvimento 
Sustentável da Universidade de Brasília e 
fundador do Observatório da Mineração, centro 
de jornalismo investigativo, análise crítica, 
pesquisa e mentoria focado no setor extrativo, vai 
abordar como o conceito deve ser aplicado e qual 
a interface com os municípios. 
A programação completa e informações sobre as 
inscrições para o V Encontro Nacional dos 
Municípios Mineradores estão disponíveis em 
nosso site.

dos municípios na mudança de paradigmas da 
atividade no país.  “No ano passado, o congresso 
trouxe informações sobre o funcionamento da 
mineração. Para esse ano, queremos que os 
municípios se tornem protagonistas e entendam 
como eles participam e interferem nos processos 
que a atividade envolve. É preciso criar nas 
cidades mineradoras a cultura de pertencimento e 
o entendimento de que eles podem e devem atuar 
de forma a garantir que os benefícios sejam cada 
vez mais tangíveis e os impactos suavizados”, 
destaca Waldir Salvador, consultor de Relações 
Institucionais e Econômicas da AMIG.
  No encontro também serão apresentadas 
ferramentas para potencializar o desenvolvimento 

  Nos dias 19 e 20 de setembro, Belo Horizonte vai 
sediar o V Encontro Nacional dos Municípios 
Mineradores, um dos eventos mais importantes da 
agenda da mineração brasileira. Organizado pela 
Associação dos Municípios Mineradores de 
Minas Gerais e do Brasil (AMIG), o encontro 
ocorrerá no auditório do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE). Neste ano, o tradicional evento vai 
reunir prefeitos, secretários e gestores municipais, 
técnicos das prefeituras, representantes do setor da 
mineração, da sociedade civil e agentes 
governamentais de todo o país, para ressaltar a 
necessidade de fortalecer o papel dos municípios 
na regulação e no desenvolvimento da atividade 
mineradora. 
  Com o tema central “Mineração e Municípios: 
potencializando resultados e mitigando 
impactos”, o congresso vai discutir questões 
cruciais relacionadas à mineração. “Estamos 
vivendo um dos momentos mais desafiadores no 
qual temos duas soluções: ou nos unimos para 
mudar este cenário, ou vamos ver o setor mineral 
ruir. Os municípios não estão mais dispostos a 
esperar apenas pela ação do Governo Federal, 
mas, sim, desejam assumir um papel de 
protagonismo”, alerta o presidente da AMIG, José 
Fernando Aparecido de Oliveira. 
  Para ele, o encontro deste ano tem uma 
importância significativa, uma vez que a gestão 
governamental em relação à geologia mineral 
retrocedeu em vez de evoluir como esperado. “A 
intenção é trabalhar com legislações municipais e 
estabelecer parcerias com a Agência Nacional de 
Mineração (ANM), para que os municípios 
possam ter voz e influenciar nas decisões que 
afetam seus territórios. Não queremos ficar 
esperando que alguém regule o que acontece no 
nosso  território.  Temos  que  passar  a 
desempenhar nosso papel de forma ativa”, 
enfatiza.

Programação
  Entre as palestras, a AMIG fará uma reflexão 
sobre a realidade da mineração brasileira e o papel 
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Biscoito aymore  

cream cracker 

1,15 kg

R$

18,90
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DESFILE CÍVICO: SANTA RITA DURÃO E PASSAGEM REALIZAM 
LINDAS COMEMORAÇÕES NO DIA DA INDEPENDÊNCIA DO BRASIL 

A história da nossa nação independente começa em Sete de Setembro de 1822, quando D. Pedro I proclamou o grito da independência às margens do Rio Ipiranga.

As comemorações do dia Sete de Setembro 
fortalecem a memória coletiva e reafirmam as 
mudanças para um futuro cada dia melhor. 
  Em Passagem de Mariana não podia ser 
diferente. O Bloco do Boqueirão, de Passagem, 
teve participação especial no desfile, levando a 
nossa cultura para as ruas da Primaz de Minas. A 
estudante Yara Catarina de Lima, de 11 anos, 
desfilou junto a sua escola e contou sobre como 
foi compartilhar mais uma vez deste momento: 
“Foi um momento único. A cada Sete de 
Setembro temos esses momentos diferentes. 
Estou me sentindo muito feliz e vou aproveitar 

esse dia ao máximo.”
  O Prefeito de Mariana, Celso Cota, expressa a 
importância desta data para a história: “Hoje, 
quando presenciamos um desfile tão importante, 
de uma data significativa para o nosso país, e 
Santa Rita Durão dando o seu exemplo cívico 
para todos, o orgulho aumenta cada vez mais.”
  Destacamos a presença de toda a comunidade 
escolar, dos familiares e a população, bem como 
os secretários,   vereadores e toda a rede de 
educação, os servidores e coordenadores que 
fizeram deste dia, simplesmente único, como em 
todos os anos. 

de Mariana, e a Escola Municipal Sinhô 
Machado, localizada no distrito de Santa Rita 
Durão, por meio da Secretaria de Educação, 
conduziram as  comemorações.  Lindas 
homenagens e apresentações fizeram parte da 
programação, ressaltando as nossas riquezas 
culturais espalhadas por cada canto de Mariana. 
  A Guarda Civil Municipal marcou presença com 
o Desfile Cívico em Santa Rita Durão. Os 
estudantes foram os responsáveis por carregar, 
durante o desfile, mensagens que reforçam os 
valores, os sentimentos, o amor ao próximo, a 
ética e, principalmente, a história da nossa cidade. 

  Foram muitos os eventos que ocorreram, até o 
Brasil se transformar na república representativa 
que conhecemos hoje. O feriado foi oficializado 
nacionalmente em 1949 e, desde então, 
celebramos a Independência do Brasil em todo o 
país. A partir deste dia, mas não somente, a data 
passa ser uma das comemorações mais 
importantes para a nação. 
  Em nossa cidade, celebramos o Dia da 
Independência com os desfiles cívicos, 
tradicionalmente performados pelas escolas da 
nossa rede de educação. Neste ano, a Escola 
Municipal de Passagem, no distrito de Passagem 

Fotos: Carol Pessoa / Divulgação 
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MINAS: GOVERNO DIZ SOFRER RESTRIÇÕES LEGAIS PARA NÃO 
CONCEDER REAJUSTE A SERVIDORES DA FAOP

Profissionais da instituição, que trabalham com a restauração e a conservação de bens artísticos e culturais, pedem melhores salários e valorização da atividade.

menor salário de professor do País. Ela destacou 
que o salário mínimo teve um aumento de 82% 
em nove anos, mas, no mesmo período, não 
houve qualquer reajuste no vencimento dos 
professores e servidores da instituição. 
“Nós, concursados, não temos direito ao básico. 
Tivemos a invasão do Congresso no começo 
deste ano e depois vários restauradores, 
inclusive de Minas, foram prestar serviços, 
porque um país vive é por meio de seu 
patrimônio. Arte não é supérfluo. As futuras 
gerações precisam e merecem acesso a ela. Mas 
como formar restauradores sem ter acesso ao 
mínimo?”. Janaína Evangelista Lopes da Silva
  Professora de Arte e Restauro da Faop, Andreia 
Pereira de Miranda manifestou tristeza pela 
desvalorização de seu trabalho. “Cultura é uma 
prima pobre da educação. Mas foi a cultura o 
refúgio no momento da pandemia, para quem 
buscava acalento em momento de dor”, 

ressaltou. 
O diretor-coordenador do Sindicato dos 
Trabalhadores no Serviço Público do Estado de 
Minas Gerais (Sindipublicos/MG), Geraldo 
Antônio Henrique da Conceição, chamou de 
vergonha a situação de defasagem salarial, que 
já dura mais de dez anos. 
“Esses trabalhadores precisam ser valorizados 
com, pelo menos, a paridade com os demais 
professores da educação pública. É uma 
vergonha que já dura quase dez anos. 
Estaremos aqui de novo pleiteando a mesma 
coisa daqui a dez anos? Quando terá fim essa 
situação?”, questionou.
  Representando a Faop, a diretora da Escola de 
Arte Rodrigo Melo Franco de Andrade, 
Gabriela Rangel, destacou que as atividades 
para as quais os estudantes da Faop são 
formados são del icadas,  s ingulares  e 
abrangentes. 
“São formados profissionais que atuam em 
áreas artísticas, culturais e de restauração e 
conservação. O pleito dos professores é 
l e g í t i m o .  Q u e re m o s  t o d o  o  a p o i o  e 
possibilidade de solução para valorizar 
professores, profissionais e o trabalho da 
instituição. Queremos que esse trabalho seja 
levado para muitas comunidades espalhadas 
pelo Estado”, disse.  
  Um dos requerentes para a realização da 
reunião, o deputado Professor Cleiton (PV) 
destacou que a equiparação salarial demandada 
pela comunidade acadêmica não é “nada 
absurda”. “Eles só querem a equiparação 
salarial. Com o aumento votado na ALMG, 
temos a possibilidade de pagar o piso 
proporcional para a educação básica. Também 
merece destaque o fato de que a gestão dos 
conservatórios estaduais é da Secretaria de 
Educação, e os profissionais de lá têm direito a 
recursos do Fundeb. Podíamos de repente 
pensar numa saída nesse sentido”, afirmou.

entidade de Ouro Preto, mas sim do Estado de 
Minas Gerais. Ele defendeu que o Estado 
precisa trabalhar pela valorização da instituição.  
“Quando eu era secretário de Cultura, sempre 
me empenhei para que a administração da Faop 
fosse plenamente estadualizada. Precisamos de 
empenho para o reconhecimento dela como 
uma entidade de Estado, com uma política 
pública permanente dedicada a ela. O curso de 
restauração tem uma demanda imensa, que 
buscamos sempre tentar valorizar. Minha 
expectativa é de que o secretário Leônidas 
Oliveira conduza com segurança essa questão”, 
disse.

Comunidade acadêmica destaca problema 
histórico
  Professora de Arte e Restauro da Faop, Janaína 
Evangelista Lopes da Silva frisou que o salário 
recebido pelos professores da entidade é o 

  O Governo do Estado alegou restrições 
impostas pela Lei de Responsabilidade Fiscal 
para não dar reajustes salariais aos técnicos e 
professores da Fundação de Arte de Ouro Preto 
(Faop). A justificativa foi apresentada durante 
audiência pública da Comissão de Cultura da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), na última terça-feira (12/09), para 
debater a situação dos servidores da instituição.
  De acordo com a assessora chefe de Relações 
Sindicais  da Secretaria  de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag), Helga Beatriz 
Gonçalves de Almeida, a reestruturação de 
muitas carreiras estaduais é urgente e “não é 
confortável passar oito anos nessa posição”. 
“A lei autoriza apenas a recomposição das 
perdas inflacionárias. E o Estado não 
conseguiu fechar o fluxo de caixa de 2022 para 
fazer o suporte de recomposição neste ano. Não 
julgamos o mérito da instituição ou o trabalho 
dos professores. Infelizmente a despesa de 
pessoal do último quadrimestre já estava no 
limite máximo para qualquer ampliação”, 
afirmou.
  A servidora de carreira da Seplag explicou 
também que seria interessante se houvesse a 
possibilidade de realização de um concurso 
público para recompor o quadro de profissionais 
da Faop.
  Um dos autores do requerimento para a 
realização da reunião, o deputado Leleco 
Pimentel (PT), vai solicitar o agendamento de 
visita da comissão à instituição, para verificar a 
carência de professores da escola de restauros, 
reduzidos em dois terços desde o último 
concurso, que já completou dez anos. “Os anos 
passam e as respostas não mudam, isso é muito 
desrespeitoso. É um crime cometido pelo 
Estado contra os servidores que executam a 
política pública”, frisou. 
  Prefeito de Ouro Preto, Ângelo Oswaldo de 
Araújo Santos reforçou que a Faop não é 
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  Maria de Lourdes Marins, 65 anos, veio do 
distrito de Padre Viegas, é uma das 480 
mulheres que vieram realizar o atendimento e 
cuidar da saúde: “Eu acho muito importante, 
porque é uma forma de prevenção ao câncer de 
mama, pode detectar algo de errado e dar 
tempo de tratar. Para mim, todas as mulheres 
devem ter essa consciência. A Secretaria entrou 
em contato comigo e eu vim fazer. Fiquei muito 
satisfeita.”
  Auxiliadora Aparecida, é moradora do bairro 
São Gonçalo e também esteve presente para 
realizar o exame preventivo: “Eu acho muito 
bom, não tenho o que reclamar. Faço o exame 
todo ano e nunca tive nenhum problema, todos 
foram muito atenciosos e profissionais. Nós 
mulheres precisamos desse cuidado, de um 
atendimento mais rápido.”

  No final do mês de agosto, a Secretaria 
Municipal de Saúde, em parceria com o 
Consórcio Intermunicipal de Saúde do Médio 
Paraopeba - CISMEP, recebeu a Carreta de 
Mamografia - Unidade Móvel da Mulher. 
Pos ic ionada  em f ren te  ao  Cent ro  de 
Convenções de segunda-feira (28/08), até o 
sábado (02/09), os profissionais realizaram 480 
exames de mamografia das mulheres que deram 
entrada no pedido junto a Secretaria e 
aguardavam na fila de espera, de acordo com as 
vagas que foram viabilizadas pela Secretaria. 
Os pedidos atendidos compreendem as 
mulheres que deram entrada desde o mês de 
março. Através desta ação intensiva, que contou 
com os esforços para atender todas essas 
mulheres, conseguimos chegar ao mês de julho, 
e ainda temos previsão para a realização de mais 
exames.

SAÚDE: MAIS DE 450 EXAMES PREVENTIVOS REALIZADOS EM 
1 SEMANA ATRAVÉS DA CARRETA DE MAMOGRAFIA NA PRIMAZ

Prefeito, Celso Cota (MDB), anunciou em redes sociais que em 2024 serão 2500 exames.

Foto: Sara Lambert / Divulgação 
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aplicarem na qualificação de pessoal, em obras nas 
unidades básicas de saúde e na compra de equipamentos 
médicos e de material de consumo.
Assim, o deputado entende que o incentivo ao Programa 
Saúde da Família já cumpriu seu objetivo inicial, sendo 
mais oportuno valorizar a imunização, com até metade 
do percentual destinado ao critério saúde, tendo em vista 
a queda abrupta na cobertura vacinal no Brasil nos 
últimos anos.
  O projeto também propõe acrescentar, na mesma lei, a 
forma de cálculo do índice de saúde do município, 
referência para a distribuição dos recursos nesse critério.
  O relator do PL 3.108/21, que segue para análise da 
Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária 
(FFO), foi o deputado Arlen Santiago (Avante), 
presidente da Comissão de Saúde, que concordou com 
seu texto original.

   A Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) aprovou, nesta quarta-feira 
(06/09), parecer de 1º turno favorável ao Projeto de Lei 
(PL) 3.108/21, que inclui a cobertura vacinal entre as 
políticas incentivadas pela Lei do ICMS Solidário.
  Essa lei estabelece critérios para repartição da parcela 
do ICMS pertencente aos municípios. Um dos critérios é 
o de “saúde”, que, com o projeto, ganha um novo 
referencial para suas políticas públicas, para incentivar a 
melhoria dos percentuais de cobertura vacinal, em 
substituição ao Programa de Saúde da Família.
  De acordo com o deputado João Vítor Xavier 
(Cidadania), autor da matéria, a estratégia de saúde da 
família já conta com incentivos financeiros federais tanto 
para o custeio das equipes quanto para a sua implantação.
 Além disso, o governo estadual também transfere 
recursos, na mesma perspectiva, para os municípios 

SAÚDE: PL INCLUI A COBERTURA VACINAL ENTRE 
CRITÉRIOS PARA DISTRIBUIÇÃO DO ICMS

De acordo com o projeto de lei, até metade dos recursos repassados de acordo com políticas de saúde terão como norte a imunização da população.
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Relojoaria & Joias

Relógios - Alianças - Jóias - Celulares
3558-3235 |     pontual_relojoariaejoalheria

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

O BOM FILHO À CASA TORNA: PEDRO CHAVES É O 
COORDENADOR DO PROJOVEM EM MARIANA

Pedro Chaves retorna à coordenação do departamento de juventude - PROJOVEM.

e incitar o sentimento de pertencimento a Primaz de Minas 
formaremos além de grandes profissionais preparados para 
a demanda do atual mercado de trabalho, mas também 
cidadãos conscientes, capazes de serem protagonistas de 
um futuro melhor para si e para o próximo”. Destaca.
“Para quem não sabe aonde vai qualquer caminho serve....  
O nosso propósito é iluminar o caminho dos nossos jovens, 
apoiar a perspectiva de futuro de cada um, alicerçá-los, 
para que sigam retamente o caminho do sucesso que 
desejam”. Ressalta.
  Em breve, para ampliação do Departamento de políticas 
públicas de juventude Pedro tem grandes planos entre eles a 
criação do CRJ/Centro de Referência da Juventude e com 
qual a prefeitura municipal conseguirá ampliar seu 
atendimento às juventudes atendendo, compreendendo e 
representando os jovens em todas as suas ramificações, 
particularidades e  necessidades além do viés 
socioassistencial do programa. A coordenação se coloca à 
disposição de todos para quaisquer dúvidas.

"Representar a juventude é mais que um simples trabalho, 
para mim é uma missão e aqui deixarei o meu legado”. Diz 
Pedro Chaves.
  Atualmente o programa encontra-se paralisado para 
contratos devido problemas com o Ministério Público do 
trabalho que embargou a lei anterior (Nº 3.416/2021) porém 
outra lei já foi lavrada e irá para votação em breve na 
Câmara Municipal de Mariana.
  Pedro Chaves, 23 anos, graduado em administração, 
gerente da Choperia Cerejeira retorna à coordenação do 
programa de formação profissional no qual ficou à frente 
entre os anos de 2018 a 2020, quando se candidatou ao 
pleito de vereador pela cidade de Mariana. O retorno a 
coordenação vem do anseio em contribuir para melhorar a 
capacitação, a formação profissional e o seguimento para o 
mercado de trabalho dos jovens marianenses.
“Acredito muito que fortalecer a capacitação profissional 
dos nossos jovens e junto com isso fortalecer o poder de 
persuasão, comunicação, inteligência emocional, liderança 

@jornalpanetus

Caburé, por esse brilhante evento. A gente vem para 
contribuir com a festa e através do 1º de Maio estamos 
conseguindo fazer o esporte acontecer em Mariana. 
Muito obrigado a vocês que estão com a gente, investir 
na base, no sonho de nossas crianças é muito importante 
e só tem a agregar”, concluiu o treinador. Já Bernardo 
Xavier, de 11 anos, capitão do 1º de Maio sub-11, fala do 
sentimento de levar a taça para casa, “Muito bom a 
sensação de ganhar o campeonato de Mariana, ser um 
dos maiores times, ganhando alguns títulos, melhor 
coisa, sinal que estamos no caminho certo”, afirma o 
jogador. 
  Ao longo do dia, finais da categoria juniores consagrou 
o Olimpic campeão na categoria sub-20 e no feminino a 
taça ficou com o Ideal. 
  A presença do projeto “Mais lazer”, garantiu a diversão 
das crianças com brinquedos infláveis e cama elástica. 
No final da tarde, a premiação dos campeões colocou fim 
em mais um campeonato da Liga. 

  As finais dos campeonatos de base de Mariana agitaram 
a localidade e reuniu centenas de pessoas no Campo do 
União Passagense.
  As disputas fazem parte da programação do LEMA 
2023. Com disputas na categoria de base, feminino, 
masculino e juniores, quatorze times entraram em campo 
e mostraram garra na busca do troféu de campeão. 
Destaque na competição, o 1º de Maio, brilhou e 
levantou a taça de campeão nas categorias sub-11, sub-
13, sub-15 e sub-17. Para o treinador, Edson Luiz 
Fonseca, as conquistas são os resultados de um trabalho 
diário,  dedicação de todos os envolvidos e 
desenvolvimento das crianças que mesmo com pouca 
idade já mostram comprometimento com o trabalho e 
gosto pelo futebol, “O que define é a emoção né?! 
Fomos para três finais e até agora a gente conseguiu se 
consagrar campeão no sub-11 e no sub-13. Gostaria de 
agradecer a Prefeitura de Mariana pelo apoio, a pessoa 
do Gustavo Gomides, o presidente da liga, Aloisio 

ESPORTE CAMPEÃO: ÚLTIMO DOMINGO NA PRIMAZ FOI DE MUITO 
FUTEBOL COM AS FINAIS DOS CAMPEONATOS DE BASE EM MARIANA

O domingo foi de muito futebol e competição no distrito de Passagem.
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CENTENÁRIO: FESTA DO PASTEL DE ANGU FECHA SEMANA 
DO ANIVERSÁRIO DE ITABIRITO EM GRANDE ESTILO

Fechando com chave de ouro a semana de aniversário de 100 anos do município.

de preservação da nossa tradição”, ressaltou a 
secretária de Patrimônio, Cultura e Turismo, Junia 
Melillo.

Atrações nacionais 
  A programação reuniu grandes nomes da música 
brasileira. Elba Ramalho, Fábio Jr e Frejat subiram 
ao palco da Festa do Pastel de Angu.  
“É uma honra para mim. Eu fui muito bem 
recebida e acolhida. Parabenizo Itabirito pelo 
aniversário e pela Festa do Pastel de Angu”, 
destacou Elba Ramalho.  
Com um show que reuniu público de diversas 
idades, Fábio Jr. parabenizou Itabirito pelo 
centenário e agradeceu o carinho do público local. 
“Sempre digo: se não fosse cada um dos fãs, eu 
nem existiria. É uma relação verdadeira e de muito 
amor”.  
“É muito bacana vir em uma data tão importante 
para a cidade. O público estava maravilhoso e a 
festa estava linda. Foi uma noite muito especial", 

reiterou Frejat.

Público aprova a festa  
  A festa atraiu grande público para prestigiar a 
programação e a gastronomia local. Itabiritenses, 
autoridades e  turistas  vivenciaram uma 
comemoração especial.  
“Parabenizo Itabirito por essa festa tão 
tradicional. É uma iniciativa ótima para promover 
o desenvolvimento e gerar renda”, comentou o 
presidente da Frente Mineira de Prefeitos, Daniel 
Sucupira, prefeito de Teófilo Otoni.  
“O evento foi muito bem organizado e a estrutura é 
fantástica. O pastel de angu é muito importante 
para a cidade. Parabenizo a Prefeitura por essa 
comemoração”, destacou a moradora do bairro São 
José, Lorena Santos. “Festa muito bonita! A 
comemoração do aniversário de Itabirito tornou 
tudo ainda mais especial. Amo o sabor do pastel 
porque, para mim, é sabor da infância”, disse a 
moradora do bairro Praia, Maria de Lourdes Lopes.  

Joia gastronômica de Itabirito 
  Fruto da história de Itabirito, o pastel de angu é 
produzido  ar tesanalmente  por  diversas 
mantenedoras. O tradicional  concurso premiou, na 
categoria recheio inovador, as mantenedoras 
Rosália Cristina (1º lugar), Valéria Ferreira (2º 
lugar) e Conceição Moreira (3º lugar). Na categoria 
do recheio tradicional de umbigo de banana, a 
vencedora foi Nadil Aguiar. 
“Conquistar o primeiro lugar é muito gratificante e 
emocionante. Comecei com a minha mãe, ela foi a 
base de tudo. Dedico essa vitória à memória dela”, 
comemorou Rosália Cristina.
  Foram avaliados critérios como fidelidade aos 
ingredientes básicos, originalidade do preparo, 
sabor e harmonia dos ingredientes e inovação na 
composição do recheio.  
“O nosso pastel de angu é um patrimônio muito 
importante para a cultura e para o turismo de 
Itabirito. A festa é um momento de celebrar e 
valorizar as mantenedoras pelo belíssimo trabalho 

  A Secretaria de Patrimônio, Cultura e 
Turismo, realizou entre os dias 8 e 10 de 
setembro a tradicional Festa do Pastel de 
Angu. O evento ocorreu no Complexo 
Turístico da Estação.  A programação da 
festa contou com 11 atrações locais e três 
nacionais. A estrutura preparada garantiu 
conforto e segurança ao público.  
“Neste ano, a Festa do Pastel de Angu se 
tornou ainda mais especial, marcando o 
centenário da nossa cidade. Estamos 
felizes por poder apreciar uma boa música 
e degustar a nossa joia gastronômica”, 
afirmou o prefeito Orlando Caldeira. 
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A Empresa Locação de Sanitários Alves & CIA LTDA, Nome fantasia: Transalves Sanitários como 
CNPJ: 13.25.242/0001-38. Endereço Rodovia Mariana Samarco Km 03, Bairro Gogô – Mariana 
MG. Este empreendimento torna público o requerimento e a solicitação do Licenciamento 
Ambiental pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMADS), através do Processo Administra�vo 7127/2023, para a a�vidade Estação de 
Tratamento de Efluentes Sanitários no endereço descrito acima, com uma área de 216 m².

DIA HISTÓRICO NA PRIMAZ: CERIMÔNIA DE FUNDAÇÃO E 
POSSE DA DIRETORIA DA ACIAM/CDL MARIANA JOVEM

Cerimônia de fundação e posse reforça a importância do empreendedorismo jovem em Mariana.

A C I A M / C D L  M a r i a n a  e  d i r e t o r  d a 
FEDERAMINAS, mencionou a importância da 
criação desta Câmara Setorial e desejou sucesso 
ao presidente Henrique Fonseca e a todos os 
integrantes da ACIAM/CDL Mariana Jovem. 
Amarildo, também agradeceu o apoio de toda 
diretoria em especial da diretora Ligia Mendes, 
madrinha honoraria da ACIAM/CDL Mariana 
Jovem, que não mediu esforços para que este 
projeto se torna-se realidade. 
  O evento contou com a presença de lideranças 
municipais como Cristiano Vilas Boas – Vice 
Prefeito de Mariana, os vereadores José Antunes 

Vieira (Zezinho Salete) e Ricardo Miranda; 
Danilo de Assis, Secretário de Desenvolvimento 
Econômico de Mariana  e de entidades coirmãs 
Paulo César Lacerda de Souza Júnior, presidente 
da FEDERAMINAS Jovem; Rosileia Espíndola 
de Almeida Souza Martins, presidente da 
ACIMON Mulher e diretora da FEDERAMINAS 
Mulher e Iarlei Quintão Fraga, executivo da 
ACIMON. 
  A ACIAM/CDL Mariana Jovem é um órgão 
complementar com o propósito de oferecer um 
espaço para o desenvolvimento de jovens 
empresários. A Câmara Setorial é instituída e 
mantida pela ACIAM/CDL Mariana e visa 
complementar ações de desenvolvimento e 
capacitação de futuros líderes e promoção da 
responsabilidade social, sustentabilidade e 
mobilização.
Segundo Henrique Fonseca, “assumir a 
presidência da ACIAM/CDL Mariana Jovem é 
uma honra e também um desafio”. A vice-
presidência fica a cargo de Bárbara Brasil. 
Diretoria da ACIAM/CDL Mariana Jovem 
Presidente – Henrique Rezende J. da Fonseca – 
GAM Azian Bar; Vice-Presidente: Barbara Dias 
Silveira – Bárbara  Brasil Comunicação; 
Secretária: Julia Vitória Santos - Estúdio Sharck; 
1º Tesoureiro: Gabriel Vieira Colares – HVH 
Consultoria Empresarial; Diretora Institucional: 
Melissa M. M. A. de Azevedo – Organizações 
Azevedo; Diretor de Marketing: Victor Magalhães 
– Desce Dose; Diretor de Eventos: Cassio 
Brigoline Neme – Frigorifico Brigoline; Conselho 
Fiscal: Matheus Soares e Silva - Global Máquinas.

Conselheiras
Ligia Mendes – Master Mind / Juliana Barbosa – 
Hotel Brasil Real / Maria Cristina da Silva - 
Escola Doce Infância

evento foi reunir associados, autoridades, 
imprensa e lideranças do município para 
apresentar os novos diretores, dessa importante 
Câmara Setorial, instituída nesta noite. 
  Amarildo Pereira Souza, presidente da 

   Na noite da última terça-feira (12/09), a 
ACIAM/CDL Mariana, deu um grande passo 
em sua gestão 2021/2023. Aconteceu a 
cerimônia de fundação e posse da diretoria da 
ACIAM/CDL Mariana Jovem, o objetivo do 

Foto: Anderson Aguilar / Jornal / Tv Panfletu´s 
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PAPA FRANCISCO RESSALTA LUTA PELA LIBERDADE E INSTINTO 
DE PACIFICAÇÃO DOS MINEIROS EM ENCONTRO COM O GOVERNADOR

Líder religioso abençoou a bandeira de Minas e os mais de 20 milhões de mineiros.

vez. Pedi a ele que reze por Minas e que 
abençoe nossa bandeira e os mais de 20 
milhões de mineiros”, disse o governador. 
“Como presente, trouxe uma palma barroca, 
que é um artesanato produzido na cidade de 
Sabará e também um café, de Campos Altos, 
mostrando a ele que somos o maior produtor de 
café. Foi um encontro rápido, mas muito 
emocionante. E, a partir de agora, nós 
mineiros temos a benção do Papa ao nosso 
lado”, acrescentou Romeu Zema.
  Em conversa com o governador, o Papa 
ressaltou o instinto dos mineiros pela 
pacificação e a bravura de lutar por liberdade. 
“Uma vez ouvi a história de que os mineiros 
lutam para não fazer a guerra, nunca. Mas, 
quando estão na guerra, lutam para poder 
terminá-la, porque não a querem”, disse o líder 
religioso.
“Somos assim. Lutamos por liberdade assim 
como está escrito na nossa bandeira”, 
destacou o governador.

Palmas barrocas
  A obra levada pelo governador Romeu Zema 
ao Vaticano é um par de palmas barrocas 
assinadas pelo artista George Helt, de 74 anos. 
Trazidas ao Brasil por Dom João VI, se 
tornando um item comum na ornamentação de 
celebrações católicas por todo o país desde o 
período colonial, as palmas barrocas são 
adornos tradicionalmente usados para enfeitar 
altares e oratórios, conhecidas por terem alto 
grau de manipulação do metal e do ouro para a 
produção de sofisticados detalhes entalhados 

nas peças. “Esse trabalho tinha a função de 
provocar admiração e espanto às pessoas nos 
espaços sagrados. Por isso, se tornaram tão 
importantes na cultura barroca”, justifica Helt.
Sabará, uma das cidades históricas inseridas no 
ciclo do ouro de Minas Gerais, desenvolveu 
uma tradição própria de confecção das palmas 
barrocas.
“Sabará foi a cidade que manteve essa cultura, 
principalmente as mulheres que se dedicaram 
de geração em geração a confeccionar as 
peças, muitas vezes produzidas com pano ou 
papel laminado, o que não garantia uma boa 
durabilidade. Por isso, desenvolvi um modo de 
fazer no metal, com banho de ouro”, diz o 
artista. Foi a partir desta constatação que, em 
1998, o artista plástico liderou um processo 
formativo em Sabará para ensinar um novo 
modo de fazer das palmas barrocas, ostentadas 
por um vaso de pedra sabão e por adornos de 
folhas e flores em metal, folheados a ouro. Em 
2012, após o sucesso do projeto, a Prefeitura 
Municipal de Sabará registrou o modo de fazer 
da palma barroca como patrimônio do 
município.
“Todo o processo é muito simbólico. A palma é 
cortada na folha de cobre, para dar o efeito de 
pétalas de rosas, e tudo é feito com ferramentas 
do século XVII, são os ferros que herdei da 
minha mãe, relíquias. É um processo similar ao 
do período colonial. Por isso, é uma emoção 
tão grande ver as palmas barrocas que criei, e 
hoje são feitas por mulheres muito talentosas 
de Sabará, chegando ao Vaticano, nas mãos do 
Papa. É uma honra”, diz Helt.

Papa recebe autoridades e fiéis na Praça São 
Pedro, para uma celebração ao ar livre. O 
governador  es teve  acompanhado  dos 
secretários Marcelo Aro, da Casa Civil, e 
Fernando Passalio, de Desenvolvimento 
Econômico, e ressaltou a relevância da arte 
sacra mineira para o mundo, lembrando que a 
escolha da obra entregue ao Papa reforça como 
Minas preserva as tradições seculares do 
barroco, encantando turistas com as belezas 
conservadas das cidades históricas e o trabalho 
dos artistas ainda hoje inspirados pela tradição.
“Tive a satisfação de encontrar com o Papa, 
aqui no Vaticano, e considero um encontro 
extremamente emocionante, pois foi a primeira 

  Em missão internacional na Itália, o 
governador Romeu Zema participou de 
audiência pública com o Papa Francisco, na 
quarta-feira (13/09), na tradicional cerimônia 
realizada na Cidade do Vaticano. Além de 
acompanhar a celebração do Pontífice, o 
governador presenteou o Papa com uma obra 
que mantém viva e renovada a tradição da arte 
barroca mineira: um conjunto de palmas 
barrocas consideradas Patrimônio Histórico da 
cidade de Sabará, município da Região 
Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH). O 
líder religioso também recebeu um café especial 
da região de Campos Altos.
  Comumente, nas manhãs de quarta-feira o 
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade Preço Justo

Temos vários 

modelosTemos vários 

modelos

35573733 / 971944913

Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

ECA: GARANTIA DOS DIREITOS INFANTOJUVENIS NO BRASIL E 
A INICIATIVA DA VEREADORA SÔNIA AZZI EM FOMENTAR A 

CONSCIENTIZAÇÃO
Em Mariana, a vereadora Sonia Azzi propôs uma iniciativa pioneira que busca disseminar os direitos desses grupos por meio de impressos emitidos pelo poder Executivo municipal.

O Desafio Nacional e a Inovação Local em 
Mariana
  Embora represente um avanço significativo, o 
Brasil ainda enfrenta desafios consideráveis em 
relação aos direitos da criança e do adolescente. A 
desigualdade social, a falta de acesso a serviços 
básicos em diversas regiões e a persistência de 
situações de violência são questões que 
demandam atenção contínua.
 Em Mariana, a vereadora Sonia Azzi deu um 

passo importante para fortalecer a conscientização 
sobre os direitos infantojuvenis. A lei proposta por 
ela, e já aprovada, busca a inserção de 
informações claras e acessíveis sobre esses 
direitos em materiais impressos produzidos pelo 
poder Executivo municipal. Essa iniciativa não 
apenas reforça o compromisso local com o 
Estatuto da Criança e do Adolescente, mas 
também incentiva a formação de cidadãos 
conscientes desde a infância.

Um Paralelo entre Legislação e Realidade
  O contraste entre a legislação progressista do 
ECA e os desafios enfrentados pela infância e 
adolescência no Brasil ressalta a importância de 
iniciativas que promovam a conscientização. A 
proposta de Mariana destaca que a educação e a 
informação são ferramentas essenciais para 
efetivar os direitos desses grupos vulneráveis.
  Conscientizar a população sobre o Estatuto e os 
direitos da criança e do adolescente é um caminho 
crucial. A medida proposta por Sonia Azzi tem o 
potencial  fortalecer o movimento pela 
conscientização e efetivação desses direitos.

O Caminho à Frente
 A proposta de inclusão de informações sobre os 
direitos infantojuvenis em impressos municipais 
reforça a noção de que a conscientização é a 
chave para um futuro mais promissor para as 
crianças e adolescentes.
  Aguardamos o desdobramento dessa iniciativa 
em Mariana, e que ela seja colocada em prática, 
na esperança de que possa servir como exemplo 
para outras localidades e contribuir para uma 
sociedade mais justa e respeitosa com os direitos 
da infância e da juventude.

estabelece princípios fundamentais, como a 
prioridade absoluta, o direito à vida, saúde, 
educação, proteção contra violência e exploração, 
além da participação ativa em decisões que os 
afetem.
O Estatuto também é considerado um marco 
internacionalmente reconhecido, demonstrando o 
compromisso do Brasil com a proteção e 
desenvolvimento pleno de suas gerações mais 
jovens. A lei tem como foco não apenas a proteção, 
mas  também  a  promoção  dos  direi tos 
infantojuvenis, incentivando a construção de uma 
sociedade mais justa e igualitária desde os primeiros 
anos de vida.

  Há mais de três décadas, o Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) vem desempenhando um papel 
fundamental na proteção e promoção dos direitos 
das crianças e dos adolescentes em todo o Brasil. 
Em Mariana, a vereadora Sonia Azzi propôs uma 
iniciativa pioneira que busca disseminar os direitos 
desses grupos por meio de impressos emitidos pelo 
poder Executivo municipal.

Um Compromisso Nacional com os Direitos 
Infantojuvenis
  Desde sua implementação em 1990, o ECA tem 
sido uma peça central na garantia dos direitos das 
crianças e dos adolescentes brasileiros. A legislação 

@jornalpanetus

“O esporte sempre foi uma das bandeiras 
defendidas em meu mandato. Acredito que 
tanto o esporte quanto a educação são peças 
chaves para o progresso da sociedade de modo 
geral. 
O projeto desenvolvido pelo subdistrito da 
Barroca é de suma importância na vida das 
crianças residentes da comunidade. Quero 
parabenizar o jovem Roberto pelo lindo 
projeto e reafirmar meu compromisso com as 
crianças da comunidade”. Destaca Pinico.

  Na última semana a equipe do vereador 
Ediraldo Ramos – Pinico (AVANTE), foram 
convidados para conhecer o projeto “Esporte 
Para Todos”, desenvolvido pelo jovem 
Roberto, em que seu principal intuito é a 
inclusão ao esporte de crianças e jovens, do 
subdistrito de Barroca. Na ocasião o vereador 
teve a oportunidade de interagir diretamente 
com as crianças e ver o quão este projeto é 
proveitoso para o desenvolvimento social de 
todos.

O ESPORTE É UMA DAS 
BANDEIRAS DEFENDIDAS PELO 

VEREADOR PINICO EM MARIANA
Vereador conheceu o projeto “Esporte Para Todos”.

Sítio Cristal
Espaço de eventos em Mariana

Reservas: +55 31 8453-1246 
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 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

Venha conferir os mais lindos 
looks da cidade!

REALIDADE: PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA EM CONSTANTINO 
FOI UMA INDICAÇÃO DO VEREADOR JOÃO BOSCO 

Indicação nº 325 de 2017, foi aprovada por unanimidade na Câmara de Mariana.

corrigindo imperfeições nas vias que poderiam 
causar acidentes. Tudo isso implica em qualidade 
de vida. 

 “A indicação partiu em 2017 em nosso mandato 
no legislativo e foi prontamente atendida pelo 
chefe do poder executivo à época. A comunidade 
sofria em tempos de chuva e de seca. Hoje a 
realidade é diferente pois a comunidade tem 
representatividade na Câmara de Mariana 
através de nossa indicação Constantino tem 
pavimentação asfáltica. Isso é motivo de orgulho 
para a nossa comunidade. Tenho certeza que 
muitas ações e intervenções vão ocorrer em 
Constantino através da união de todos em torno 
desta legislatura”. Pontua João Bosco que 
reforça seu compromisso com a comunidade de 
Constantino.

  A importância da pavimentação asfáltica em 
Constantino sempre foi pauta do vereador 
Professor João Bosco (PDT), que não poupou 
esforços para que através de sua indicação o 
sonho de que as obras de pavimentação asfáltica 
saíssem do papel. Neste sentido, hoje é dia de 
comemorar, pois a comunidade festeja a obra tão 
esperada e já podem contar com a pavimentação 
asfáltica.
 A Pavimentação de ruas proporciona maior 
conforto e qualidade de vida à população, 
melhorando condições de limpeza, o que 
contribui para a saúde pública, minimizando 
decorrentes de enchentes, aumentando a 
segurança, e gerando economia no transporte de 
pessoas e mercadorias, através de menor 
desgaste de veículos particulares e de transporte 
público, e possibilita melhor mobilidade, 

@jornalpanetus

  Para atualizar a inscrição, o eleitor pode acessar 
diretamente o Título Net, selecionar a Unidade da 
Federação (UF) e, na página seguinte, após conferir a 
lista dos documentos necessários, selecionar a opção 
“Tenho e sei o número”, no campo “Título de 
Eleitor”. Após inserir as informações sobre o título já 
cadastrado, será exibida a tela “Requerimento – 
Dados Pessoais”. Preencha todos os dados, inclua a 
documentação e prossiga com a solicitação. Ao final, 
não se esqueça de anotar o número do protocolo ao 
concluir o atendimento para acompanhar o status do 
requerimento pelo Título Net.

Perfil do eleitorado

  Os novos dados coletados pelo cadastro eleitoral 

revelam que 3.079.105 eleitores se identificam como 
cisgênero (pessoa que se apresenta ao mundo e se 
identifica com o gênero que lhe foi atribuído ao 
nascer); 20.778 informam ser transgênero (pessoa 
que se apresenta ao mundo e se identifica com gênero 
diferente do atribuído ao nascer, englobando tanto 
travestis quanto pessoas transexuais). Pouco mais de 
22 mil eleitoras e eleitores registraram que pertencem 
às comunidades quilombolas ou tradicionais e 4,2 
milhões indicaram ser intérpretes de Libras.
  Para obter essas e outras informações do perfil do 
eleitorado – como gênero, faixa etária, grau de 
instrução e estado civil –, basta acessar, a partir da 
página inicial das estatísticas eleitorais do TSE, o 
módulo “Eleitorado mensal” e, em seguida, a opção 
“Estatísticas do eleitorado”.

cadastro eleitoral. A inclusão do nome social no 
cadastro passou a ser facultada em 2018.
Os dados podem ser acessados na página de 
estatísticas eleitorais do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), que passa agora a disponibilizar novos dados 
biográficos. São eles: identidade de gênero, cor/raça, 
etnia indígena, pertencimento a comunidades 
quilombolas ou tradicionais, língua falada 
exclusivamente ou concomitante ao português e 
indicação de ser intérprete da Língua Brasileira de 
Sinais (Libras).
  A qualificação do cadastro eleitoral com esses novos 
dados biográficos é um processo gradual, pois 
depende, em regra, da iniciativa de pessoas que 
realizem alguma operação eleitoral, posteriormente à 
data de implantação de cada uma dessas novidades.

  Quase um ano após as mudanças que ampliaram as 
informações que identificam brasileiras e brasileiros 
no cadastro eleitoral, os dados da Justiça Eleitoral 
contabilizam hoje mais de 2,2 milhões de eleitoras e 
eleitores que se declaram pardos; quase 1,5 milhão 
que se identificam como brancos; 526.746 que 
afirmam ser da cor/raça preta; 37.925 que se definem 
como amarelas; e 37.681 que informam ser 
indígenas.
  Tais informações são autodeclaratórias e 
começaram a ser coletadas pela Justiça Eleitoral em 8 
de novembro de 2022, data da reabertura do cadastro 
eleitoral após o fechamento para a preparação para as 
Eleições Gerais do ano passado. A medida atende às 
orientações previstas no artigo 42 da Resolução TSE 
nº 23.659/2021, que dispõe sobre a gestão do 

PERFIL DO ELEITORADO: CADASTRO PERMITE IDENTIFICAÇÃO 
POR GÊNERO, RAÇA, COR, ETNIA E QUILOMBOLAS
Informações devem ser preenchidas pelo próprio eleitor ou eleitora; atualização é simples e rápida no Portal do TSE.
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CIÊNCIA E TECNOLOGIA: TECNOLOGIA GARANTE 
AULAS MAIS DINÂMICAS E FACILITA ATUAÇÃO DE 

PROFISSIONAIS DE EDUCAÇÃO EM MINAS
Cerca de 80% do total de 65 mil Chromebooks já foram enviados às escolas. A previsão é que todos os servidores contemplados recebam o equipamento até novembro.

SEE/MG. 
"Democratizar a educação é muito importante e garantir o 
acesso dos nossos profissionais a essas ferramentas 
tecnológicas é, inicialmente, ajudar nessa democratização do 
acesso à informação", acrescenta. "Com os equipamentos, 
potencializamos o acesso dos professores às ferramentas 
educacionais que a Secretaria de Educação disponibiliza, tais 
como o caderno Mapa, o jornal Lupa, as aulas do Se Liga na 
Educação, e o próprio aplicativo Conexão Escola, por exemplo, 
que pode ser acessado pelo Chromebook", pontua. 
  Com o uso dos Chromebooks, os educadores podem ministrar 
aulas interativas com vídeos e apresentação de slides, por 
exemplo. Antes de receber o Chromebook, Marcelo Simões, 
professor de história da Escola Estadual João de Mattos Almeida, 
em Belo Horizonte, conta que usava o próprio computador 
particular na sala de aula. Agora, com o equipamento, ele afirma 
que, mesmo que ainda esteja aprendendo a lidar com as 
funcionalidades, tem usado o aparelho para projetar esquemas de 
aula, reproduzir vídeos e fazer chamadas. 
"Eu uso o Chromebook em diversas atividades, como realizar a 
chamada, passar algum vídeo ou o plano de aula para os 
estudantes. É um aparelho leve, de fácil digitação, muito 
acessível, de fácil utilização e está atendendo a minha 
demanda”, conta Marcelo Simões. 
"Em determinadas aulas, a gente programa um pequeno slide ou 
trecho de um tema que pode nortear a nossa aula. Essa 
ferramenta ajuda bastante, já que temos dentro da sala de aula o 
recurso para fazer essa projeção. Conectando à internet, isso faz 
com que eu desenvolva a aula de maneira mais objetivada", 
completa o professor. 

Tecnologia a serviço da educação

  Os Chromebooks são um novo tipo de computador que 
executam o ChromeOS, um sistema operacional que tem 
armazenamento em nuvem, com acesso às ferramentas do 
Google Workspace for Education, como o Docs, o Sheets e o 
Meet.
  Os aparelhos são configurados com um sistema de acesso único 
a cada professor, por meio do seu e-mail corporativo, que são 
contas personalizadas em que cada professor terá o seu próprio 
ambiente no equipamento, inclusive com capacidade de acesso e 
utilização das plataformas educacionais. 
  Os Chromebooks somam-se a outros investimentos do Governo 
de Minas para uma escola mais moderna, tecnológica e 
conectada, como o programa “Wi-fi nas Escolas", anunciado em 
agosto passado, que irá beneficiar cerca de 1,3 milhão de 
estudantes de mais de 2,1 mil escolas de todas as regiões do 
estado com a modernização da infraestrutura de rede sem fio. 
Além disso, de outros investimentos, como na aquisição de 
novos equipamentos e rede elétrica e lógica, por exemplo. 

para dinamizar a aplicação dos conteúdos e facilitar a atuação dos 
profissionais da educação. 
Os equipamentos começaram a ser enviados às escolas em julho 
e, devido ao grande quantitativo, as entregas estão ocorrendo de 
forma gradativa para toda a rede, até o mês de novembro. Do total 
de 65.485 Chromebooks, cerca de 80% já foram enviados às 
escolas e Superintendências Regionais de Ensino, e após a 
entrega, podem ser configurados e conectados pelos servidores. 
“Com a utilização dos Chromebooks, os profissionais terão 
acesso mais rápido e ágil aos aplicativos educacionais, bem 
como aos mais diversos aplicativos utilizados por eles em sala de 
aula. Isso facilita e enriquece muito o ensino, possibilitando que 
esses estudantes tenham acesso a uma educação inclusiva e 
digital", comenta o subsecretário de Administração, José 
Roberto Avelar.
  Com investimento total de R$ 123 milhões, os Chromebooks 
foram adquiridos com recursos dos governos Federal e Estadual, 
por meio da SEE/MG. Os recursos federais foram viabilizados 
pela Lei da Conectividade, Lei nº 14.172/2021, que dispõe sobre 
a assistência da União para garantir acesso à internet, com fins 
educacionais. Os equipamentos são cedidos aos profissionais, 
mas pertencem ao Estado. 
“O Chromebook facilitou a ministração das aulas. Hoje em dia, 
o professor precisa de computador e de tecnologia para 
trabalhar, e com o Chromebook a gente tem o próprio 
computador com as ferramentas do Google disponíveis para 
preparar aulas mais dinâmicas e com mais facilidade. Além 
disso, ele é muito leve, o que ajuda muito porque não pesa, é fácil 
de carregar e transportar”, relata Carolina Costa, professora de 
língua portuguesa da Escola Estadual Professor Domingos 
Ornelas, em Santa Luzia, que já recebeu o equipamento e tem 
utilizado para ministrar as aulas.
Além dos professores e especialistas, estão sendo destinados um 
equipamento para cada Núcleo de Tecnologia Educacional 
(NTEs) das 47 regionais do estado, que têm acesso liberado e 
integrado aos serviços de todas as ferramentas do Google 
Workspace for Education e ferramentas da SEE/MG, como o 
Diário Escolar Digital (DED), sistema para preenchimento dos 
diários e notas de avaliações da rede estadual, dentre outras 
ferramentas pedagógicas. 

Simplificação das atividades em sala de aula
  O uso dos aparelhos permite que os professores e especialistas 
desenvolvam estratégias de enriquecimento da didática aplicada 
nas aulas e de diversificação de abordagens pedagógicas, 
contribuindo para as ações de ensino aprendizagem e para a 
efetividade da aplicação dos conteúdos. Para a subsecretária de 
Desenvolvimento da Educação Básica, Kellen Silva Senra, os 
Chromebooks são uma importante ferramenta para melhorar o 
processo pedagógico e de ensino-aprendizagem, além de equipar 
os professores para acessarem os materiais disponibilizados pela 

  Mais que ferramenta para o trabalho em sala de aula, os 
Chromebooks, - computadores intuitivos e de simples 
utilização, desenvolvidos pelo Google -, vêm sendo grandes 
aliados no desenvolvimento de atividades pedagógicas na rede 
pública estadual de ensino. Distribuídos pelo Governo de 
Minas, por meio da Secretaria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG), para professores e especialistas do ensino 
médio da rede estadual, os equipamentos já estão sendo usados 
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pouco mais de 1 ano e 3 meses no legislativo. 
Conto com apoio dos colegas parlamentares e 
p o d e m  c o n t a r  c o m  m e u  a p o i o  p a r a 
desenvo l ve rmos  com ob j e t i v idade  e 
compromisso uma agenda de propositividade. 
Precisamos unir forças entre os poderes 
constituídos para que juntos possamos colher 
os frutos da prosperidade em Mariana. 
Queremos buscar junto ao prefeito Celso Cota 
e o nosso vice Cristiano a tão sonhada 
qualidade de vida da nossa gente.” Ressalta 
Beth.

  A cerimônia de posse aconteceu na última 
segunda-feira (11/09), no prédio restaurado da 
Casa de Câmara e Cadeia de Mariana e contou 
com a presença do Prefeito de Mariana, Celso 
Cota, do vice-prefeito, Cristiano Vilas Boas, do 
presidente da Câmara, Edson Agostinho, do 
Deputado estadual Thiago Cota, dos familiares 
da mais nova vereadora do município incluindo 
sua mãe, da ex-prefeita Terezinha Ramos, do 
ex-vereador e presidente do MDB, Raimundo 
Horta e dezenas de professoras apoiadoras de 
Beth. 

Cota, nasceu no dia 16 de fevereiro de 1960, é 
professora aposentada e dedicou sua vida a 
educação do ensino fundamental na cidade de 
Mariana. Tem uma bagagem expressiva no que 
diz respeito a educação e em gestão pública pois 
foi secretária de educação na gestão de seu 
irmão e atual prefeito do município. 
Já em seu primeiro discurso destacou que, “não 
serei apenas uma vereadora para lutar pelos 
profissionais da educação, mas sim para todos 
os servidores públicos do município de 
Mariana. Teremos um enorme desafio nestes 

  Você viu nas redes sociais do Jornal/Tv 
Panfletu´s o anúncio em primeira mão de que 
Marcelo Macedo aceitaria o convite do Prefeito 
Celso Cota Neto para ser o secretário de 
Governo em sua gestão. Com isso, na vacância 
do cargo parlamentar assume o vereador mais 
votado na sigla MDB. Sendo assim, o terceiro 
candidato(a) mais votado(a) foi a senhora 
Elizabeth Cota, carinhosamente conhecida por 
Beth. 
  Com 574 votos, Beth, foi a terceira mais 
votada do partido MDB no pleito de 2020. Beth 

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

Maranata Cabelos

Rua Antônio Olinto, 55 - 35.420-000 - Mariana/MG. (31) 3557-4374

-Aplicação e vendas de cabelo
-Loja física e on-line

-Entregamos para todo Brazil

31984491207

JUMBO
400 GM

R$25,00
Á VISTA

MOMENTO HISTÓRICO: BETH COTA É A MAIS 
NOVA PARLAMENTAR NA PRIMAZ DE MINAS 

Beth Cota (MDB), assume a cadeira do legislativo marianense após Marcelo Macedo ser convidado para assumir a secretaria de governo na gestão Celso Cota. 
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!
Os melhores 

preços e prazos!
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*MODA MASCULINA
*FEMININA 
*PLUS SIZE

Já deu uma passadinha na nossa loja? 
Corre lá e surpreenda-se ! 

Muitas novidades e preços incríveis.

Endereço: Rua Josafá Macedo - 74 - centro / Telefone: (31)9 8454-4167 

@storearmodas

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

CONQUISTA E MUITO TRABALHO: LUCIANO LAGE TORRES 
ALVES É ELEITO O EMPRESÁRIO DO ANO PELO MÉRITO 

EMPRESARIAL PROMOVIDO PELA ACIAM/CDL MARIANA 
2023

Através de um processo de votação inédito na cidade de Mariana, onde os participantes puderam votar através de um sistema eletrônico a ACIAM/CDL 
Mariana, Luciano Lage Torres Alves, diretor Masterix Assessoria Comunicação e Sistemas, foi eleito o Empresário do ANO, Mérito Empresarial da 
ACIAM/CDL Mariana 2023.

P e r s e v e r a n ç a  g e r a n d o 
desenvolvimento e empregos para a 
região do bairro Gogo.
Hoje em seus empreendimentos 
Luciano gera mais de 70 empregos na 
nossa cidade e apoia diversos 
programas, entidades e projetos 
sociais como Adem, Comunidade da 
Figueira, Cãodominio, Confraria 
Capim Canela entre outros.
L u c i a n o  t a m b é m  a t u a  e m 
trabalhos voluntários:

 Diretor da Associação Comercial e 
CDL de Mariana;
 Presidente do Conselho da Agência 
de Desenvolvimento Econômico 
(ADESIAP – Mariana);
 Vice presidente conselho municipal 
de Educação;
 Presidente da Associação dos ex-
alunos do Colégio Providência;

Neste ano de 2023 recebeu o título de 
cidadão honorário de Mariana.
Apesar de toda sua família ter 
retornado para Itabira. Luciano 
permaneceu em Mariana pois 
escolheu Mariana com a sua cidade.
A ACIAM/CDL Mariana, parabeniza 
Luciano Lage Torres Alves, diretor 
Masterix Assessoria Comunicação e 
Sistemas, eleito o Empresário do 
ANO, Mérito Empresarial  da 
ACIAM/CDL Mariana 2023.

  Nascido no município de Itabira 
1976 Luciano Lage Torres Alves é 
filho de Antônio Torres Alves e Maria 
de Fátima Lage Alves e mudou-se 
p a r a  M a r i a n a  e m  1 9 8 0 
acompanhando o pai que veio 
transferido pela companhia Vale do 
Rio Doce para Timbopeba. Fez o 
ensino fundamental na escola 
Estadual Dr. Gomes Freire e Ensino 
médio no colégio providência, 
formando-se em auxiliar técnico em 
análises químicas. Em 1996 iniciou o 
curso de ciências exatas com ênfase 
em matemática e logo após em 1998 
entrou para Universidade Federal de 
Ouro Preto para cursar ciências da 
computação graduando-se em 2004.
  Em 2005 fundou, na cidade de Ouro 
P r e t o ,  a  e m p r e s a  M a s t e r i x 
Informática Ltda com objetivo de 
desenvolver sites, sistemas web e 
posteriormente aplicativos. Em 2013 
trouxe a Masterix para a cidade de 
Mariana onde se encontra até hoje. 
Em 2019 em parceria  com o 
Tradicional clube Guarany fundou o 
Guaranix Esporte e Lazer, empresa 
que disponibiliza a população de 
Mariana quadras esportivas para a 
prática de futebol society, vôlei de 
praia e futevôlei.
Em 2021, a veia empreendedora falou 
alto novamente e Luciano consolidou 
m a i s  u m  p r o j e t o ,  o  P o s t o 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

A mamãe Thayná fica babando nesse neném lindo! Beth Cota é oficialmente Vereadora da Primaz de Minas!
Que Deus abençoe o matrimônio do casal 

Priscila & Eduardo!

Felicidades aos noivos Priscila e Juliano Barbosa!Felicidades aos noivos Arlinda & Cristóvão! 

Mais uma conquista, mais uma medalha hein 
@dellmar_junio? Sucesso total!

Aniversariante do mês de setembro! Nossa querida
Priscila comemora mais um ano de vida! Sucesso!

Dia 19 é dia de apagar as velinhas né Elizabeth?
Uma super corredora!! Desejamos muita paz e amor!

Recebemos na redação do JPTV o empresário do ano 
eleito pela ACIAM/CDL, Luciano Lage, o gestor da 
ACIAM/CDL Mariana, Helielcio Vieira ao lado do 
Fundador do JPTV Ângelo Serafim e o jornalista, 

Cassiano Aguilar.
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